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EntrEtiEn dEs EspaCEs vErts pubLiCs 
par LE CoLLECtif d´urgEnCE : 

unE ConfianCE rEnouvELéE
En mars dernier, le conseil municipal décidait d’attribuer le marché 
d’entretien de plusieurs espaces verts de la commune au Collectif 
d’Urgence, association alençonnaise dont le but est l’insertion 
sociale et professionnelle des personnes en recherche d’emploi de 
longue durée. 

Le Collectif d’Urgence compte aujourd’hui une cinquantaine de 
salariés en insertion. Ainsi les personnes qui interviendront sur 
les activités de tonte, débroussaillage, désherbage, nettoyage 
des plantations et taille de haies - objet du marché - pourront 
développer des savoir-être et acquérir de cette manière, des 
compétences professionnelles. 

Ce partenariat d’une durée d’un an est renouvelable trois fois.
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gir aujourd’hui pour soutenir demain la vie associative, 
répondre aux besoins des différentes composantes 
sportives et des scolaires, c’est le sens de notre 
démarche à mi-mandat, au moment du vote 
du budget le 11 avril dernier dans le cadre de la 
construction d’un terrain de football synthétique. 

La proposition faisait partie de nos engagements de campagne. 
L’étude retardée par la crise sanitaire n’a démarré qu’en octobre 
2021 et ce projet d’importance verra le jour cet automne avec 
l’accompagnement financier de nos partenaires.
Mais d’ici là, pour accueillir les beaux jours à Condé, de nombreux 
moments empreints d’émotion, de convivialité et de nouveauté 
seront l’occasion de rencontres, de découvertes et de notes de 
musique !
Émotion tout d’abord avec la présentation aux Condéens de la très 
belle initiative inscrivant la poésie dans le patrimoine communal 
avec le travail d’écriture des écoliers condéens, le 16 juin.
Convivialité ensuite avec les rendez-vous incontournables qui 
marquent le printemps, comme le Troc des Plantes, l’arrivée de l’été 
avec la Fête de la Musique le 17 juin, puis la rentrée avec la  
Fête communale les 9 et 10 septembre.
Nouveauté enfin dès la mi-juin, avec les photos en plein air au cœur 
du bourg et les 50 tableaux poétiques dans le hall de la mairie,  
mais nouveauté également avec le renommé relais de Condé  
et ses coureurs qui prendront le départ cette année le samedi  
9 après-midi pour les enfants, et le dimanche matin 10 septembre 
pour les adultes.  

Autant d’événements pour fêter ensemble l’été à ne pas manquer !

Bel été à Condé !
Le comité de rédaction

numéro

101

            

bLoC-notEs
La mairiE Est ouvErtE au 
pubLiC aux horairEs suivants

Lundi : 8h30-12h/13h30-17h30
Mardi : 13h30-17h30
Mercredi : 8h30-12h/13h30-16h30
Jeudi : 8h30-12h/13h30-17h30
Vendredi : 8h30-16h30 
sans interruption
E-mail : condesursarthe@orange.fr 
Site Internet : www.condesursarthe.fr

poLiCE
Pour toute urgence appelez le 17 
ou composez le 02 33 82 10 10 

pompiErs
Pour toute urgence appelez le 18

samu
Pour toute urgence appelez le 15

assistantE soCiaLE 
L’accueil se fait uniquement sur 
rendez-vous en contactant son 
secrétariat au 02 33 32 39 17

portagE dE rEpas  
à domiCiLE 
Repas normal ou repas de régime 
Informations et inscriptions : 
Maison des Solidarités
24, pl. de la Halle au Blé - ALEnçon
Tél. : 02 33 32 41 11

pLan CaniCuLE 
Les personnes de plus de 65 ans 
ou en situation de handicap ou 
isolées qui souhaiteraient être 
recensées sur le plan canicule 
peuvent se faire connaître en 
mairie où un registre est ouvert. 
En cas de déclenchement du plan 
canicule par le Préfet de l’orne, ces 
personnes seraient contactées.
merci à chacun de porter un regard 
bienveillant envers vos voisins âgés 
ou fragiles et à faire part de vos 
inquiétudes éventuelles en mairie.

pannEaupoCkEt
Une application gratuite à installer 
sur votre smartphone pour être 
alerté en temps réel.
Vous recevrez une notification 
à chaque nouvel événement 
ou information publiés par la 
commune.    

vie muniCipaLE

Bientôt 4 ZONes 30 

et  2 réunions publiques

L
a création d’un terrain de football 
synthétique avec éclairage à LED sera 
le principal investissement. Prévu pour 
remplacer l’actuel terrain stabilisé  
construit en 1985 et rechargé en 2000,  

il aura vocation à devenir un équipement communal 
partagé. Il a pour objectif de répondre aux besoins 
des autres sections sportives de l’Association Sports 
et Loisirs, le centre de loisirs, les scolaires, et ainsi 
compléter les équipements structurants fréquentés 
par les Condéens et les habitants des communes 
alentour, adhérents de l’Association Sports et Loisirs. 
Les performances techniques d’un terrain 
synthétique, qui plus est avec un garnissage 
écologique en noyaux d’olives, permettront 
d’améliorer tant les conditions de jeu pour 
les licenciés du club de footall de l’Espérance 
de Condé-sur-Sarthe, que les conditions 
d’apprentissage pour plus de 150 jeunes de l’école 
de foot labellisée ‘‘Jeune Espoir‘‘ par la Fédération 
Française de Football. Le montant de cet équipement 
est de 755 000 € TTC avec le soutien de :
• �état - Dotation d’équipement des Territoires 

Ruraux :�254�400�€
• �Europe�-�Fonds�LEADER :�50�000�€
• ��Conseil�départemental�de�l’Orne�:�60�000�€
• ��Fédération�Française�de�Football�:�30�000�€
Déduction des subventions allouées, le coût restant à  
la charge de la commune sera de l’ordre de 350�000�€
Sa mise en service est prévue pour la fin d’année.

• �TAux�D’impOsiTiOn�LOCAux
Maintien de la part communale des impôts directs 
locaux 
• �Taxe�foncière�sur�le�bâti�:�30,57�%�
• �Taxe�foncière�sur�le�non�bâti�:�9,76�%
• �Taxe�d’habitation�:�8,02�%�(résidences�

secondaires,�logements�vacants,�meublés)
à�NOTER�:�l’augmentation�de�7,1%�des�valeurs�
locatives�cadastrales�décidée�par�l’état.

LEs�invEsTissEmEnTs�En�2023�

mise�en�place�
des  

Chemins�poétiques� 

3�000�€
Remplacement�de�la�

toiture�du�local�technique�
rue�des�Artisans� 

45�000�€

Aménagement� 
de�déplacements� 

doux 

20�000�€
Réfection�de�la�surface� 

de jeu du  
city-stade 

25�000�€
provision�pour�la�

réhabilitation�de�la� 
salle�polyvalente� 

110�000�€

Entretien�
de

voirie� 

30�000�€
Aménagement� 

sécuritaire 
 de zones 30 

20�000�€
Remplacement�des�

menuiseries dans les 
bâtiments�communaux� 

40�000�€

Dépenses�de�fonctionnement 

2�231�813,71�€
Dépenses�d’investissement 

1�391�913,87�€

L
a mise en place de quATRE�zOnEs�30 est envisagée sur la commune dans les secteurs du Bourg et 
des Sentes ainsi que sur la Boissière et Beauséjour. 
pOuRquOi�unE�zOnE�30�?
Une zone 30 constitue une zone affectée à la circulation de tous les usagers. La vitesse des véhicules 
est limitée à 30 km/h et toutes les chaussées sont, sauf arrêté municipal, à double sens pour les 

cyclistes. Les entrées et les sorties de cette zone sont annoncées 
par une signalisation et l’ensemble de la zone est aménagée de 
façon cohérente. Le but premier de la zone 30 est de réduire, voire 
supprimer les risques d’accidents et donc de blessures graves 
en cas de collision, en rendant le partage de la route pacifique 
entre piétons, cyclistes et automobilistes. En limitant la vitesse des 
véhicules motorisés, chaque usager se déplace à des vitesses moins 
différenciées. 
DEux�RéuniOns�DE�COnCERTATiOn avec les habitants des 
quartiers concernés seront organisées en mairie :
• �Lundi�3�juillet�18h30�le�Bourg�et�les�sentes.
• �mardi�4�juillet�18h30�la�Boissière�et�Beauséjour.

budget



le  CitY stadE
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C
ity-stade ou stade de ville : terrain 
multisports, dit de proximité, désigne un 
terrain de jeux de ballons en particulier, 
clôturé, mais non fermé.

C’est à Bertrand de Blonay, journaliste sportif suisse, 
que l’on doit le concept. Les terrains vagues de son 
enfance étant bétonnés, il avait constaté que les 
jeunes n’avaient plus rien proche de leurs lieux de vie, 
sauf la rue, pour s’adonner à leurs activités ludiques 
et sportives.
Condé-sur-Sarthe a construit près du 
parking de la salle polyvalente son  
city-stade en 1995, ce qui fait presque 
trois décennies. Il a donc eu besoin d’être 
rénové, ce qui a été fait cet hiver : nouveau 
gazon synthétique posé sur l’aire de jeu 
et 11 tonnes de sable étalées sur toute la 
surface pour stabiliser l’ensemble. 
En accès libre et ouvert à tous, il est très 
utilisé toute l’année par les jeunes… et moins 
jeunes, les ados et même des plus petits, 
grâce à son environnement très agréable, 
l’ambiance amicale et détendue partagée par 
tous… paroles des jeunes interviewés ! on peut 
aussi constater que cet espace de jeux n’a 
subi que très peu de dégradations traduisant 
son appropriation.

Jules 14 ans
Léo 13 ans

raphaël 14 ans
valérian 14 ans

Loan 14 ans

C´est super bien qu´ils aient 
refait le terrain, il y avait des 
trous dans le gazon, c´était 

difficile de jouer.

ici c´est cool, il n´y a jamais 

de problème même  

avec les plus grands.

soit on coupe le terrain en 2,  

chacun sous son panier

soit on joue ensemble,  

on fait des matchs...

 c´est sympa !

même si je ne suis pas de Condé, 
il n´y a pas de problème pour 

s´intégrer.

nous venons tous les 
jours suivant notre 

temps libre.

au city...
Je vais

un Café avec... 

 Jean-Luc Collet

e
ntre son activité d’artisan exercée sur la commune 
et ses activités sportives au sein de l’Association 
Sports et Loisirs, Jean-Luc Collet a bien voulu nous 
accorder du temps pour une pause-café.
Jean-Luc est cordonnier depuis l’âge de 20 ans. 
D’abord salarié, il a appris en « pratiquant sur 
le tas », après une formation dispensée par son 

employeur, chez qui il est resté 18 ans.  Et c’est en 2001 qu’il 
reprend l’enseigne située dans la galerie commerciale de 
Carrefour à Condé-sur-Sarthe avec Anne, sa salariée.
La cordonnerie artisanale traditionnelle n’a pas été son premier 
choix, mais il n’a jamais eu de regret. Il aime le travail bien fait. 
La minutie et la précision du geste lui permettent de réaliser un 
travail de qualité : « Le cuir est une matière noble, vivante qui 
se façonne avec délicatesse afin de répondre aux besoins des 
clients dont les pieds présentent parfois des déformations... ». 
À ce titre, et pour répondre aux différentes fonctions, nombre 
d’outils et machines meublent sa boutique-atelier tels 
l’enclume pied sur tige qu’il utilise depuis maintenant 39 ans !
Au fil des années, Jean-Luc a été obligé de s’adapter à 
l’évolution du métier de cordonnier pour maintenir son 
activité.
outre les réparations de chaussures comme les talons, 
les semelles intérieures, les travaux de couture du cuir, 
il s’attache à redonner une seconde vie à vos bottes, 
bottines, sacs à main et accessoires, vos vêtements...  
en un mot  “tout ce qui peut être réparé !”, sourit 
Jean-Luc.

Et à côté de la cordonnerie pure, Jean-Luc propose la 
fabrication de clés et la gravure pour les particuliers et les 
professionnels.

Il reste aujourd’hui 
seulement deux 
cordonniers à Alençon. 
La formation Cordonnerie-Multiservice la plus proche 
est proposée à Joué-les-Tours.
Durant toutes ces 
années, Jean-Luc 
nous dit avoir appris 
que la communication 
est importante. 
Si vous avez besoin 
des services de Jean-
Luc, vous découvrirez 
une personne dotée 
d’un véritable savoir-
faire qui répond avec 
honnêteté à toutes 
les questions liées à 
son métier d’artisan 
cordonnier. 



50à Condé

Chemins poétiques
Nouveaux panneaux

Je ne voulais pas écrire. Je ne 
m´en sentais pas capable. Je 

n´aimais pas ce que j´écrivais. 
Je faisais beaucoup de fautes 

d´orthographe. mais plus 
j´écrivais de poésies, moins 

je faisais des fautes. au bout 
d´une, deux, trois, quatre 

poésies, j´ai été de plus en plus 
content d´écrire. Loan

J´aime les mots, 
j´aime jouer avec 

eux. Laura

Z
O

O
M

écrire m´a 
permis de 
prendre 

confiance en 
moi. Charmina

J´aime la 
tendresse des 
mots. axel

Je pensais que c´était 
impossible d´écrire ma 

propre poésie. pendant que 
j´écrivais, mon inquiétude 
a disparu petit à petit. 
maintenant je suis fier. 

kenzo
Je me sentais timide 

car je devais réfléchir 
à ce que j´allais écrire. 

puis nous avons fait 
une liste de mots. Je 

les ai associés. J´ai eu 
confiance et j´ai réussi à 

écrire. érika

Je ne me sentais pas capable car 
j´aime être dans la réalité. J´étais 
contente d´écrire mais je trouvais 

que cela ne voulait rien dire. Je 
suis contente de relire mes poésies 

aujourd´hui. peut-être que quelqu´un 
d´autre que moi les trouverait 
basiques mais ma poésie est 

extraordinaire. Chloé

ressentis des élèves de Cm1 lors des ateliers d`écriture.
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EntrEtiEn  
avEC  

miChEL  
Lautru

Cet été, faites
le plein  
de poésie 
à la galerie 
citoyenne

L
e moins que l’on puisse dire, c’est qu’il y 
a l’embarras du choix ! En effet la Galerie 
citoyenne reçoit tout l’été les 50 superbes 
créations poétiques des écoliers condéens 
avant qu’elles ne regagnent le patrimoine 
communal à travers les chemins, les rues et les 
murs de Condé.

alors poussez sans tarder la porte de la mairie et venez 
vous régaler du 20 juin au 31 août 2023 des trésors 
d´écriture des petits Condéens !

3 expositions pixels 2023 
pour les 10 ans !

La section photo fête son  
10e anniversaire les 10 et 11 juin 
prochain et vous offre le temps d’un 
week-end deux expositions :
•  L`une à la salle polyvalente pour 

les photos réalisées et présentées 
par les invités d’honneur.

•  L`autre à la salle Quartz pour une 
sélection de photos de l’ensemble 
des membres de la section.

Et en supplément, un parcours dédié 
à la photographie à découvrir dans 
le centre bourg de Condé pendant 
tout l`été !

rendez-vous le vendredi 16 juin 2023 à 17h, dans la Cour dE L´éCoLE !
Un projet ambitieux de création de 50 nouveaux poèmes illustrés a été mené 
par les écoliers de Condé au cours de l’année scolaire 2021-2022. Ces panneaux 
vont venir remplacer les poèmes créés et implantés au fil des sentiers de randonnée  
de la commune en 2008.
Afin de présenter le fruit de ce travail réalisé en collaboration avec Michel Lautru, poète 
et ancien directeur de l’école, une manifestation festive inaugurale est organisée  
pour accueillir ce nouveau patrimoine communal, source de richesse pour tous les  
promeneurs sur les chemins de Condé. 
Parents, enfants ou tout simplement Condéens, on vous attend dans la cour  
de l’école pour inaugurer ces œuvres ! 
• �à�pARTiR�DE�16h45�: goûter offert par la mairie 
• ��17h�à�18h�: théâtre d’improvisation avec la troupe de Lonrai « Les Improvoks » et

lecture de poèmes 
• �18h�: début d’une histoire...

pendant l´écriture, j´avais la tête 
remplie de mots. mon cœur battait 

fort. J´avais un peu peur avant 
d´écrire. mais lorsque j´ai compris 
que j´avais réussi, je me suis sentie 

calme. Jade

« Les Chemins poétiques, c’est sortir des 
murs de l’école pour créer un lien avec des 

personnes extérieures à l’école. C’est écrire 
pour de vrai. Quand on fait des poèmes en 
chemin, on est en position de petit citoyen qui 
voit son village avec le regard du poète.
C’est donner le goût du beau. En créant du 
beau dans le village, on est forcément futur 
défenseur de l’environnement et on conserve 
une sensibilité pour ce qui est beau.»

‘‘Comment�avez-vous�procédé�?’’
« Deux thèmes ont été retenus : la nature et le 
futur ! Des lectures, des textes d’auteurs, des 
mots sont proposés mais ce sont les enfants 
qui choisissent leurs mots. Ces jeunes 
auteurs restent marqués par leurs écrits. »

‘‘pourquoi�avoir�réalisé�les�Chemins�poétiques�?’’



sports 
et Loisirs

Alençon-
Médavy, 

une histoire 
de famille !

N
adia a commencé la course à pied à 
42 ans. Elle s’entraîne une à deux fois par 
semaine, parfois avec sa fille ou avec sa 
sœur, mais toujours pour le plaisir !  Elle 
prend l’exemple de son papa qui avait 

pris le départ dans les premières années de cette 
course en 1974 et 1975 ! 
Ses trois enfants ont longtemps fait partie de la 
section course à pied de l’ASL (Association Sports 
et Loisirs) et ont participé chaque année aux 
Foulées scolaires, la petite « Alençon-Médavy » 
réservée aux enfants. Ils l’ont encouragée dans ce 
nouveau départ. 
« Je suis très heureuse d’avoir pu partager ces 
moments plusieurs fois avec mon papa, ma 
sœur et mes enfants. Car il y a aussi tous les 
entraînements avant l’épreuve, où nous nous 
retrouvons ! nous avons même décidé de faire 
cette course lorsqu’elle a été annulée pendant 
la crise sanitaire, un dimanche d’avril à la même 
heure que le départ officiel, nous avons reproduit 
en famille le trajet exact de la course. »
Pour cette 50e et dernière édition de la mythique 
course d’Alençon-Médavy, nadia est partie le 
26 mars dernier pour la 5e fois avec Manon et 
Geoffrey, ses enfants. Elle a trouvé que c’était 
une belle dernière édition : « Le public était hyper 
présent et très encourageant. J’ai toutefois ressenti 
une forme de nostalgie venant des bénévoles qui 
vivaient cet événement pour la dernière fois. »  
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Des nouveautés  
et tout un  

programme

L
a fêtE CommunaLE viendra une nouvelle fois 
égayer la rentrée à Condé-sur-Sarthe le week-
end des 9 Et 10 sEptEmbrE prochain avec un 
programme riche en animations et événements 
sportifs, assorti de nouveautés, le tout préparé 

par le Comité des Fêtes et l’équipe de la course relais. 
Comme à l’accoutumée, ce même week-end, en fin 
d’après-midi du vendredi, les équipes des différentes 
sections de l’Association Sports et Loisirs présenteront 
leurs activités lors du forum des associations. Dans 
le même temps, l’équipe municipale accueillera les 
nouveaux Condéens. 
La toute première nouveauté marquera la CoursE rELais 
dEs Enfants qui se déroulera cette année le samEdi 
dès 15h dEvant L`éCoLE. Elle sera prolongée à 18h par 
un autre événement sportif : la Condéenne Color.  Le 
samedi soir les organisateurs de la fête innoveront 
également ! Tous les Condéens pourront en effet venir 
dîner tout en écoutant le groupE parisiEn bazar Et 
bémoLs, des chanteurs musiciens ‘‘qui manient aussi 
bien le mot que la note’’ ! Ils se produiront dès 19h30 
et termineront leur concert vers 21h30, juste avant le 
feu d’artifice. La journée du dimanche sera elle aussi 
marquée par un changement important pour les très 
nombreux coureurs puisque le départ dE La 
42e édition du rELais sEra donné à partir dE 10h30 et 
non plus en début d’après-midi comme précédemment. 
Et ce week-end festif connaîtra une dernière nouveauté 
avec un tournoi de quilles finlandaises aussi appelées 
möLkkY, proposé tout au long de la journée pour le 
plaisir de tous !
Mais le rendez-vous incontournable du week-end sera 
bien sûr le traditionnel vidE-grEniErs qui débute toujours 
tôt le dimanche matin ! Pour une bonne organisation, les 
exposants sont invités à réserver leurs emplacements, 
salle des Ados le 28 juin de 18h à 19h, le 26 août de 10h à 
12h et le 2 septembre de 10h à 12h.
Tarif�:��8€�les�4�m�linéaires�

C
’est le samedi 17 juin 2023 avec un nouveau président 
musicien, alexandre dénos !  originaire de la Boissière 
et Condéen de cœur, cet homme de 42 ans a été 
bercé depuis son enfance par la musique, une passion 
familiale ! Son frère, Franck Dénos, chanteur guitariste 

s’est produit maintes fois à Condé. Alexandre, quant à lui, joue de 
la batterie et fait partie du groupe « Diabolo Markus » dont il est le 
batteur. De plus, il connaî t bien l’animation puisqu’il est en direction 
du centre socio-culturel « Paul Gauguin » d’Alençon.

Pour les 20 ans de la 
manifestation, vous trouverez 
forcément votre bonheur !  
La programmation proposée se 
veut assez éclectique, à tendance 
« Rock » mettant en valeur des 
groupes locaux avec 7 concerts 
organisés, place Bernard Suard, 
devant la mairie :  

•  once in a blue moon 19h
Duo : voix et guitare, reprises de 
chansons françaises, italiennes, 
anglaises

•  Loui5 19h45�seul, une guitare : 
chansons françaises acoustiques

•  Wrong foot  20h15�duo ornais : 
rocks ethniques et reprises originales

•  globe paradox 21h�Duo, claviers, saxs 
et machines : électro-jazz vers le Trip 
Hop

•  zoé 21h45�quatre Alençonnais : 
univers rock, textes en anglais

•  Laurent Jouard 22h30�seul : rock et 
chansons françaises

•  diabolo markus 23h15�huit 
musiciens : rocks cuivrés et festifs 
avec textes engagés

Paroles du nouveau Président 
enchanté de ses nouvelles fonctions à 
Condé « Je suis heureux que la Fête de 
la musique se poursuive à Condé, après 
deux années d’interruption en 2020 et 2021. Pour cette 20e édition, 
la 1re ayant eu lieu en 2002, je la souhaite conviviale, joyeuse et 
très festive ! Bien sûr, comme tous les ans, il est possible de se 
restaurer. venez nombreux avec votre bonne humeur ! ».

La 20e

fête de la 
musique

de Condé-sur-sarthe...

 Once In 
A Blue Moon



l’instant 
LudiQuE

Les MOts s’en mêlent

je jardine avec
marc
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Colin, un grand 
petit champion de 
lecture !
Le 23 mars 2023, se 
déroulait à l’école 
de Condé la Finale 
départementale des 

Petits champions de 
la lecture au cours 

de laquelle les élèves 
étaient filmés. Le jury a ainsi 

sélectionné le gagnant parmi 
l’ensemble des lecteurs du département.
Pour la troisième année consécutive, l’école 
de Condé a fini première. Cela mérite d’être 
souligné ! Colin Rade-Théot élève de CM2 a 
lu « Grumule », 16e roman jeunesse de David 
Williams. Il a remporté cette première étape et 
a disputé la Finale régionale le 3 mai 2023 au 
Havre. Colin a terminé 3e du concours de lecture 
sur 18 finalistes. Félicitations à Colin pour avoir 
franchi les étapes de ce célèbre événement de 
lecture ainsi qu’aux enseignants qui donnent le 
goût de la lecture à tous les écoliers.

tout le bleu du ciel  mélissa�DA�COsTA
‘‘petiteannonce.fr�:�Émile,�26�ans,�condamné�à�une�espérance�de�vie�de�deux�
ans�par�un�Alzheimer�précoce,�souhaite�prendre�le�large�pour�un�ultime�
voyage.�Recherche�compagnon(ne)�pour�partager�avec�moi�ce�dernier�
périple’’.
Émile a décidé de fuir l’hôpital, la compassion de sa famille et de ses amis. À son 
propre étonnement, il reçoit une réponse à cette annonce…
Ce livre est une ode à la liberté, à l’urgence de vivre de s’enfuir du système…  
Il raconte un voyage vers la fin de vie pour l’un, un voyage de reconstruction et de 
résilience pour l’autre. Ce roman nous transporte dans des villages de France que 
l’on visualise parfaitement à travers les mots de l’auteur. 
Un roman que vous ne lâcherez plus dès la première page ! 

à noter sur vos agendas !
vendredi 23 juin 2023

à partir de 16h30
• �Accueil� sur� la� cour� avec� possibilité� de�

découvrir� l’exposition� de� fin� d’année� des�
travaux�des�élèves�et�le�jardin�pédagogique.

• �Spectacle�:�danses�et�chants�sur�le�thème�de�
la�fraternité�-�Spectacle�musical�«�Brassens�
à�l’école�de�la�fraternité�»�avec�Patrick�Vinot,��
musicien.

Soirée�organisée�par�l’Association�des�Parents�
d’élèves�:�pot�de�l’amitié,�jeux�pour�les�enfants,�
manège,�tour�en�carriole,�restauration�sur�
place,�soirée�dansante.

vACANCes de folie !

L
e mahonia, d’une hauteur de 2 mètres avec un 
étalement de 2,50 mètres, est un arbuste très 
intéressant à feuillage persistant vert se colorant de 
pourpre en automne et en hiver.
Sa floraison en mars-avril en panicules jaunes est 
magnifique. En juillet-août, ses petits fruits sont 

bleuâtres. Il est très rustique et sans exigence sur la nature du sol 
et de l’exposition. La taille n’est généralement pas nécessaire. on 
se contentera donc d’un simple nettoyage qui consiste à éliminer 
le bois mort et les rameaux disgracieux après la floraison. La 
multiplication se fait par semis à l’extérieur et les boutures en 
août. 
Mes mahonias préférés :
•  mahonia aquifolium «Apollo» à feuilles de houx, très florifère. 

Ses fleurs jaunes sont plus foncées ;
•  mahonia média Winter sun à fleurs jaunes vifs formant des 

grappes arquées et compactes avec épis de fleurs dressés.
Ils peuvent s’utiliser en isolé ou en massif et leurs fleurs sont 
appréciées par les fleuristes.

le mahonia

défricher, c`est aussi cultiver la biodiversité !

C
et hiver, de nombreux chantiers de déboisement, débroussaillage et d’élagage ont pu être 
observés sur la commune. Ils peuvent avoir une motivation utilitaire, s’agissant notamment 
de restaurer des zones de pâturage comme au Grand Hertré. Ils sont également entrepris 
pour des motivations environnementales. C’est le cas des travaux réalisés en contre-bas du 
verger communal dans la vallée de la Sarthe.  En déboisant les végétations spontanées telles 

ronces, épines noires, saules…, on préserve des prairies qui 
constituent des habitats majeurs pour une multitude de 
fleurs et par déclinaison d’insectes, amphibiens, reptiles, 
oiseaux…  En élaguant les arbres vieillissants notamment 
les têtards sans toucher au vieux tronc, on pérennise ce 
patrimoine face aux intempéries et on conserve voire 
améliore les cavités qu’ils abritent. Sans intervention, on 
préserve des milieux refuges utiles pour la faune mais 
dont la biodiversité serait moindre. Un équilibre est par 
conséquent à trouver pour ne pas uniformiser notre cadre 
de vie. Enfin, on veillera toujours à limiter l’impact de ces 
travaux sur la faune en privilégiant la période hivernale 
pour leur réalisation.

hier un jardin éphémère, et demain... 

v
ous avez été nombreux à découvrir et fréquenter l’année 
passée le jardin éphémère mis en place avec le concours de 
toute une équipe de jardiniers et de plusieurs associations 
condéennes, dans une partie de la cour de l’Espace 1901. Cet 
espace de vie chaleureux au cœur de bourg, a été fortement 

apprécié et salué unanimement par le Jury régional des Villes et 
Villages Fleuris. Fort de ce constat, la commune projette de pérenniser 
cette scénographie végétale dans le cadre d’un aménagement plus 
global de l’ensemble de la cour de l’Espace 1901. L’objectif étant de 
renaturer cette ancienne cour d’école et d’en faire un lieu d’échanges 
et d’animations pour petits et grands. Cela pourra se traduire 
notamment par le remplacement de secteurs en enrobé par des 
zones engazonnées et la plantation de plusieurs arbres à fort potentiel 
d’ombrage. Enfin, en plus de l’implantation de bancs, de jeux et d’une 
table de pique-nique, il est également prévu de restaurer le kiosque.

Rassurez-vous, le Jardin éphémère n’est pas abandonné ! De toute évidence, les idées ne manquent pas. 
Il est seulement mis en suspens le temps de rechercher des partenariats avant de mettre en œuvre les 
travaux d’aménagement et d’embellissement qui devraient être finalisés d’ici un an. 

L’accueil�de�loisirs�de�Condé-sur-Sarthe�reçoit�les�
enfants�de�3�à�12�ans�pour�un�été�de�folie�du�10�au�
28 juillet�2023�et�du�21�août�au�1er�septembre�2023,�
dans�les�locaux�de�l’école.�
insCriptions  
à�partir�du�mardi�6�juin�-�17h30�au�centre�social�édith�
Bonnem�d’Alençon
programmE 
• �Jeux�sportifs�variés�et�des�grands�jeux�comme�Fort�

Boyard,�Pékin�express,�chasse�aux�trésors,�Koh-Lanta…
• �Sorties�ultra�cool�:�poney,�piscine,�forêt,�ferme,�initiation�

golf.
• �Le�petit�plus�de�l’été�:�mini-camps�et�pique-niques�à�gogo�!
ados 
Le centre social édith�Bonnem�propose�également�un�
accueil�ados�pour�les�13/17�ans.�Les�ados�sont�acteurs�de���
leurs�loisirs�:�sorties�piscine,�cinéma,�forêt…�Mais�aussi�
des�soirées�!�
horairEs d´ouvErturE 
13h30�à�18h30�du�lundi�au�vendredi.�Et�pour�les�soirées�
de�20h�à�23h�du�lundi�au�jeudi�soir�au�centre 
édith�Bonnem.
ContaCt Léna��02�33�26�58�51



1. Remise�cartes�électorales�8/04/2023
2.�Cérémonie�patriotique�8/05/2023 
3.  Remise�Prix�Villes�et�Villages�fleuris�

11/04/2023 
4.  Aménagement�paysager�rue�de�

Beauséjour�15/03/2023 
5. Troc�des�plantes� 12/05/2023 
6.  Carnaval�de�l’école�11/05/2023 

une curiosité 
à retrouver, avec comme seule 
indication une photo. Aiguisez votre 
sens de l’observation et votre flair !
À vous de parcourir les rues de la 
commune.
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Réponse n° 100 : 
C’est quoi : Taxus Baccata (If) taillé en topiaire
C’est où : place de la mairie
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C’EsT quOi ?

C ’EsT Où ?


